

## Díaz-Canel: «Por este pueblo vamos a dar hasta el último gramo de energía»



***Centenares de songomayenses acompañaron al Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República por las calles de La Maya, quien junto al miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda, intercambiaron en centros económicos y sociales del municipio santiaguero de Songo-La Maya en la tarde de este jueves.***

**René Tamayo León, 21 de Marzo de 2024**

SONGO-LA MAYA, Santiago de Cuba.- «Por este pueblo vamos a dar hasta el último gramo de energía» y a defender esa unidad a las que nos convocó Raúl en su discurso por el 65 Aniversario de la Revolución este 1ro de Enero, aquí en Santiago de Cuba, afirmó el Primer Secretario del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, ante centenares de songomayenses que se reunieron en la intercepción de los parques José Martí y 24 de febrero, en el centro de La Maya.

El Presidente, junto al miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central, Roberto Morales Ojeda; la primera secretaria del comité provincial de Santiago de Cuba, Beatriz Jhonson Urrutia, y otros dirigentes políticos y administrativos del municipio y la provincia, salieron al encuentro para realizar, en formato de asamblea popular, de Gobierno que es pueblo, las conclusiones de la visita que realizaron los líderes partidistas a esta localidad como parte de la dinámica de trabajo de la dirección del país para evaluar las acciones que se realizan en los territorios en función de las prioridades de la nación para 2024 y las problemáticas locales.



**Foto: Estudios Revolución**

«El imperialismo nos quiere destruir y no lo vamos a permitir», enfatizó Díaz-Canel, quien explicó a la población la dinámica de estos recorridos que se llevan a cabo todos los meses por municipios del país de todos los territorios.

El Jefe de Estado conversó con los santiagueros sobre las actuales dificultades que se enfrentan, como los problemas con la electricidad y la distribución de la canasta familiar normada, pero también sobre todo lo que se está realizando para mitigar estas complejidades, cuya causa está en el arreciamiento del bloqueo estadounidense.

El mandatario abordó los muchos buenos ejemplos que se encuentran en toda la nación para salir adelante con trabajo y compromiso. Con anterioridad, él y Morales Ojeda debieron recorrer la céntrica avenida Martí para saludar, por varias cuadras, a los cientos y cientos de songomayenses que allí se concentraron para saludarles y patentizar su apoyo irrestricto a la Revolución.

## **TIERRA BUENA Y HEROICA**

Con más de 92 mil habitantes, Songo-La Maya es uno de municipios más coloridos de Santiago de Cuba. El emprendimiento de su gente se renueva para paliar, desde la fuerza endógena, la mayor cantidad de limitaciones que restringen el desarrollo de la localidad y el bienestar de su gente.

Un ejemplo es el polo productivo La Minerva, donde casi mil hectáreas de tierra antes dedicadas a la caña y donde solo quedaba caguaso, diez meses después renacen preñadas de cultivos como el plátano, el boniato, la yuca, el maíz, los frijoles, las hortalizas, para cubrir la demanda de más de 62 mil personas a razón de 60 libras de productos per cápita al mes.

Tras ser recibidas por la empresa agroforestal Songo-La Maya, y con el apoyo del Partido y el Gobierno en la provincia, las tierras del enclave son atendidas por 110 usufructuarios y varias decenas de obreros agrícolas que faenan en cien hectáreas gestionadas directamente por esta empresa estatal.

El salario medio de los trabajadores supera los seis mil pesos mensuales, pero quienes están vinculados a las áreas pueden devengar más de 12 mil pesos mensuales, según informó el director de la empresa, Orlando Ibonet Pérez.

«Este es un lugar que inspira», señalaba Díaz-Canel, que habló largo y tendido con el campesino Fariñas, hombre octogenario que se siente gozoso de cada semana entregar productos a centros sociales y personas en situación de vulnerabilidad. Es una deuda que sigue honrando, porque, decía, «yo vine a ponerme zapatos solo cuando triunfó la Revolución».



**Foto: Estudios Revolución**

Ya en el centro del pueblo de La Maya, Díaz-Canel y Morales Ojeda intercambiarían con los operarios, la mayoría de ellos mujeres, de la Empresa de Acopio, Beneficio y Torcido de Tabaco La Maya, empresa filial del grupo TABACUBA.

Con 173 trabajadores, el 81 por ciento féminas, en 2023 cumplieron el plan físico y en valores al 101 por ciento, pero en lo que va de año, hasta el cierre de febrero, están incumpliendo con lo planificado, fundamentalmente por agua, energía y el completamiento de la plantilla, riesgo que están enfrentando con la captación y formación de 45 jóvenes de la localidad.

La empresa proyecta un nuevo sistema de pago a partir del incremento del precio del tabaco. El salario medio hoy es aquí de 7 600 pesos, pero es pronostican, con estos cambios, promediar diez mil pesos mensuales por trabajador.

A su entrada al salón de torcido, Díaz-Canel y Morales Ojeda fueron recibidos por las tabaqueras con su tradición, el aplauso de las chavetas sonando sobre las mesas.

Esta es tierra de Marianas y Vilmas, decía una de las maestras torcedoras, reciedumbre que también se repetiría en el Combinado Textil 23 de Agosto, cuya marca comercial es Confecciones Costa.

Los 82 trabajadores del centro, de ellos solo nueve hombres, cumplieron en 2023 las producciones físicas al 100 por ciento y en valores al 113 por ciento. Aunque, en lo que va de año, las cosas no han salido tan bien.

Van incumpliendo los planes físicos y valores. Han estado limitadas por la falta de agua y fluido eléctrico, déficit de medios como tijeras, y también por la necesidad de más costureras, en lo que pesa el salario, ubicado entre los 4 600 y 5 100 pesos, según la calificación de las costureras. Pero las mujeres de aquí son de «armas tomar», y dicen que sus máquinas de coser no pararán hasta honrar sus compromisos.



**Foto: Estudios Revolución**

